

# CONSUL...TANDO

Publicación Mensual del Consulado General de México  
Enero 2026



1 XXXVII REC:  
LINEAMIENTOS GENERALES  
DE LA POLÍTICA EXTERIOR

2 REC 2026:  
MULTILATERALISMO,  
COOPERACIÓN Y  
LABOR CONSULAR

3 REC 2026:  
POLÍTICA EXTERIOR  
FEMINISTA

3 MEXICANA BUSINESS ALLIANCE:  
PRIMERA GENERACIÓN

4 MENSAJE DEL CÓNSUL GENERAL,  
EMB. PORFIRIO THIERRY  
MUÑOZ LEDO

5 ENTREVISTAS A MEXICANOS:  
ELIA HERRERA; TECOLOTE

6 ANUNCIOS

“Consul...tando” es la publicación electrónica mensual del  
Consulado General de México en Toronto.

11 King Street West, Suite 350 Toronto, ON M5H 4C7 [416] 368-2875



Relaciones Exteriores  
Secretaría de Relaciones Exteriores

## XXXVII REUNIÓN DE TITULARES DE EMBAJADAS Y CONSULADOS

### PRIMER DÍA DE TRABAJO: LINEAMIENTOS GENERALES DE LA POLÍTICA EXTERIOR



El 5 de enero, en la sede de la Secretaría de Relaciones Exteriores, el canciller Juan Ramón de la Fuente inauguró la XXXVII Reunión de Titulares de Embajadas y Consulados (REC) 2026, en la que se definirán objetivos comunes y metas específicas para fortalecer el Servicio Exterior de México durante el presente año.

Ante las y los representantes de México en el mundo, el canciller señaló que se trabaja para un Gobierno que cuenta con un amplio respaldo popular y una presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo, que goza de un reconocido prestigio internacional.

En su mensaje, subrayó que la unidad, el diálogo y la negociación constituyen los únicos caminos legítimos para conseguir la paz.



En su mensaje, el canciller reiteró el rechazo a la intervención extranjera en los asuntos internos de otros países y el respeto a la autodeterminación de los pueblos, así como a su derecho a decidir su propio camino.

Durante la primera sesión plenaria, el ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Hugo Aguilar, explicó que el Poder Judicial de México evoluciona para ser más cercano al pueblo.

Asimismo, señaló que existe diálogo con los distintos sectores de la sociedad y que las resoluciones se emiten apegadas a la Constitución, e invitó a las representaciones a comunicar esta transformación.

En la sesión “Seguridad nacional, defensa y soberanía”, el titular de la Secretaría de la Defensa Nacional, general Ricardo Treviño Trejo, indicó que el Gobierno de México atiende los desafíos a la seguridad nacional con todos los medios del Estado disponibles.

Destacó que el Servicio Exterior Mexicano forma parte de este esfuerzo y que la Secretaría de la Defensa Nacional participa en mecanismos de coordinación y cooperación con 28 países.

En la sesión “Resguardo de nuestras fronteras marítimas”, el almirante secretario Raymundo Pedro Morales Ángeles subrayó la importancia de la custodia oportuna de las fronteras marítimas y de los recursos naturales.



Asimismo, en la sesión “Avances de la estrategia de seguridad pública”, el secretario Omar García Harfuch presentó los cuatro ejes de la estrategia de seguridad: atención a las causas; consolidación de la Guardia Nacional; fortalecimiento de las capacidades de investigación e inteligencia; y coordinación del Gabinete de Seguridad.

En el primer día de trabajos también se llevó a cabo la sesión “México potencia tecnológica y de innovación”, en la que se destacó la ciencia como pilar de la colaboración internacional.

En la última sesión del día se presentó “El patrimonio cultural como raíz y proyección de México”, donde se destacó que la cultura y la diplomacia cultural son vías para el entendimiento entre los pueblos y la cohesión social.



## XXXVII REUNIÓN DE TITULARES DE EMBAJADAS Y CONSULADOS

MULTILATERALISMO, COOPERACIÓN Y LABOR CONSULAR

**XXXVII Reunión Anual  
de Embajadas y Consulados**

Ciudad de México, 7 de enero de 2026



En el segundo día de trabajos de la XXXVII Reunión de Titulares de Embajadas y Consulados 2026 se desarrollaron mesas de trabajo y sesiones de diálogo orientadas al análisis de la cooperación internacional, el multilateralismo y la labor consular, como parte de los ejes que guiarán la política exterior de México durante el presente año.

La subsecretaria de Relaciones Exteriores, María Teresa Mercado, y el director general para Europa, Octavio Tripp, presidieron la mesa de trabajo “Acuerdo Global Modernizado con la Unión Europea”, en la que se analizó este instrumento como un acuerdo integral basado en tres pilares: político; económico y comercial; y de cooperación.



En este espacio se abordaron diversas temáticas y sectores, entre ellos gobernanza global, inversión, comercio digital, agricultura, ciencia y tecnología, y educación, destacando el carácter transversal del Acuerdo y su relevancia para ampliar los vínculos institucionales y económicos entre México y la Unión Europea.

En materia de protección consular, la titular del Instituto de Mexicanas y Mexicanos en el Exterior, Tatiana Clouthier, y la directora general de Protección Consular, Vanessa Calva, agradecieron a las y los titulares de las representaciones de México en el exterior por la labor realizada durante 2025 en favor del bienestar de las y los connacionales en sus respectivas circunscripciones.

Asimismo, se destacó el trabajo realizado en los mecanismos de protección y atención consular a lo largo de 2025, reconociendo el esfuerzo de las representaciones de México en el exterior en favor del bienestar de las y los connacionales. En este contexto, se estableció la consigna de replicar y mejorar estos resultados durante 2026, incorporando traducciones e interpretaciones que permitan ampliar la inclusión de las comunidades indígenas en los servicios consulares.

Durante el segundo día de trabajos, el subsecretario para Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos, Enrique Ochoa, facilitó un diálogo sobre el proceso ONU80, en el que participaron Guy Ryder, secretario general adjunto de Políticas de las Naciones Unidas, y Ana Covarrubias, presidenta de El Colegio de México.



En el intercambio con las y los titulares de las representaciones, se subrayó el papel central del multilateralismo para la defensa de los intereses nacionales, así como las oportunidades para que México presente iniciativas concretas que contribuyan a fortalecer el derecho internacional y las capacidades políticas y operativas de la Organización de las Naciones Unidas.

Finalmente, el canciller Juan Ramón de la Fuente encabezó el panel “Más allá de la cancha, México 2026”, en el que se señaló que la Copa Mundial de la FIFA representará una ventana para proyectar al exterior la cultura, la gastronomía y la diversidad de México, así como para impulsar impactos positivos en materia económica, turística, laboral y cultural al interior del país.



**XXXVII REC**  
Reunión de Titulares de  
Embajadas y Consulados 2026



## XXXVII REUNIÓN DE TITULARES DE EMBAJADAS Y CONSULADOS

### POLÍTICA EXTERIOR FEMINISTA

En el marco de la XXXVII REC, se llevó a cabo el panel “Sociedad de cuidados y Política Exterior Feminista”, como parte de los ejes transversales que orientan la política exterior de México.

El panel fue moderado por Jennifer Feller, directora general para Derechos Humanos y Democracia de la Secretaría de Relaciones Exteriores, quien se refirió a la importancia de la construcción de sistemas de cuidados como una prioridad nacional y como una oportunidad para la construcción de consensos a nivel global.

La directora general de Inteligencia, Innovación y Planeación Estratégica para la Mejora Continua de los Programas de la Secretaría de las Mujeres, Patricia Carranza, puntualizó que el concepto de los cuidados es una aportación del pensamiento latinoamericano.



Asimismo, se señaló que, por instrucción de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, el Gobierno de México impulsa la construcción del Sistema Nacional de Cuidados, con el objetivo de atender diversos desafíos sociales.

En el panel se abordó el impacto que la carga desproporcionada de los cuidados no remunerados tiene en las mujeres, así como sus efectos en el desarrollo profesional y en el desarrollo del país.

Finalmente, el director general a.i. de la sede subregional de la CEPAL en México, Jorge Mario Martínez, destacó la importancia del Compromiso de Tlatelolco, acuerdo de la XVI Conferencia Regional de la Mujer, como un referente que orienta a la comunidad internacional a priorizar los cuidados desde una visión integral.

## ASUNTOS COMUNITARIOS

### MEXICANA BUSINESS ALLIANCE: PRIMERA GENERACIÓN

El martes 9 de diciembre se llevó a cabo la clausura de la primera edición de Mexicana Business Alliance, en la que nueve profesionistas mexicanas concluyeron exitosamente su proceso de formación.

Las graduadas estuvieron acompañadas por sus mentoras, quienes brindaron orientación y acompañamiento a lo largo del programa, contribuyendo al fortalecimiento de sus competencias profesionales y habilidades de liderazgo. El encuentro permitió reconocer el compromiso y el crecimiento de las participantes, así como el trabajo colaborativo desarrollado durante esta primera generación.



La reunión también fungió como un espacio para presentar el proyecto a nuevas personas interesadas en integrarse como mentees o mentoras, ampliando el diálogo en torno a futuras ediciones.

**Mexicana**  
BUSINESS ALLIANCE

## MENSAJE DEL CÓNSUL GENERAL, EMB. PORFIRIO THIERRY MUÑOZ LEDO



Al término de mi misión consular en Toronto, deseo dejar constancia del honor y del privilegio que ha sido para mí representar los mejores intereses de México y de los mexicanos en Ontario y Manitoba.

Mi más alto reconocimiento a nuestros trabajadores migrantes estacionales que contribuyen al crecimiento de la economía local y enriquecen la vida cultural de la sociedad que los acoge. Valoro de sobremanera el trabajo arduo de nuestros jornaleros mexicanos que mantienen en funcionamiento las cadenas de suministro agrícola y fomentan la seguridad alimentaria.

Me he dedicado a promover y proteger los derechos de todos los trabajadores migrantes y de sus familiares, inspirado en los trabajos de México en foros multilaterales y en las negociaciones diplomáticas que culminaron en la firma de tratados internacionales o establecimiento de mecanismos de protección de derechos humanos.

La creciente presencia de mexicanos en Canadá ha implicado la noble tarea de defensa y acompañamiento comunitario, fortalecimiento de liderazgos y generación de redes de apoyo para mujeres y niños, así como el desarrollo de programas y actividades que fomentan la equidad de género.

Mi mandato ha representado una valiosa experiencia de aprendizaje y una fuente inagotable de anécdotas que permanecerán en memoria. Aprovecho mi partida para expresar mi más sincero agradecimiento a los miembros presentes y pasados del Consulado General.

Con aprecio,

Emb. Porfirio Thierry Muñoz Ledo  
Cónsul General



## ENTREVISTAS A MEXICANOS: ELIA HERRERA; TECOLOTE



Originaria de Córdoba, Veracruz, Elia Herrera creció en una familia profundamente ligada a la cocina. Desde pequeña estuvo rodeada de sabores, técnicas y tradición, tanto su abuela como su mamá son chefs y se dedicaron durante años a la industria de los banquetes.

Estudió en el Instituto Culinario de México, en Puebla, y realizó sus prácticas profesionales en Europa. Al graduarse, fue invitada a trabajar en España y, posteriormente, siguió a amigos chefs a Toronto. La ciudad le abrió nuevas oportunidades y lo que sería una estancia de un año se transformó en un camino de 22 años.

Uno de los mayores retos en su proceso migratorio fue el idioma. El inglés representó un desafío importante al inicio; sin embargo, siempre encontró apoyo por parte de la comunidad canadiense, lo que le permitió avanzar profesionalmente.

Comenzó su carrera en Canadá como chef de repostería por 10 años hasta alcanzar una de sus metas más importantes: convertirse en jefa de repostería del mejor restaurante del país en ese momento, Canoe.

Más adelante, tuvo la oportunidad de abrir su primer restaurante mexicano. Para lograrlo, compitió por un financiamiento privado con cinco chefs reconocidos de la ciudad. Gracias a las recetas y aprendizajes heredados de su abuela y su mamá, obtuvo el primer lugar, dando origen a Los Colibrís.

Representar a México a través de la cocina es, para ella, motivo de profundo orgullo. Compartir su cultura en Toronto se ha convertido en un gozo que le permite mantenerse cerca de su familia. A través de sus platillos, trae consigo recuerdos de su infancia y difunde la riqueza cultural y gastronómica de su país de origen.

Tras la experiencia de Los Colibrís, mantuvo el proyecto Colibrí dentro de Chef's Hall. Al concluir el contrato de arrendamiento, ella y su hermana decidieron iniciar un nuevo proyecto.

Este nuevo ciclo buscó rendir homenaje a su abuela,

cuyo pájaro de la suerte siempre fue el tecolote. Así nació El Tecolote, como una oportunidad de renovación personal y profesional.

En un entorno multicultural y competitivo como el de Toronto, Elia valora el crecimiento de la escena gastronómica mexicana. La presencia de nuevas propuestas la impulsa a seguir evolucionando. Aunque El Tecolote es un concepto más sencillo que proyectos anteriores, busca plasmar su creatividad en cada plato.

Regresar a México, aprender de sus raíces e inspirarse en la tradición forman parte esencial de su proceso creativo. Los sabores han sido siempre su fortaleza, tanto en la repostería como en la cocina salada. A través de cada preparación, disfruta aportar su toque personal a lo tradicional.

Mirando hacia atrás, el aprendizaje más importante ha sido no olvidar sus orígenes. Honrar sus raíces, ser auténtica y coherente con lo que representa ha guiado su trayectoria profesional.

Para las mujeres migrantes que sueñan con emprender, Elia reconoce que el miedo siempre está presente. Sin embargo, considera que también es una señal de que existe una gran oportunidad detrás.

Su consejo es atreverse: si se cae, levantarse y volver a intentarlo, sabiendo que cada intento aporta mayor conocimiento y experiencia.



Actualmente, Elia se encuentra motivada y agradecida por las oportunidades que ha encontrado en Canadá. De la misma forma, valora profundamente la riqueza gastronómica y cultural de México. En el futuro, El Tecolote continuará creciendo y compartiendo su propuesta en distintas provincias, manteniendo como eje el amor por México y su cocina.

Sigue Elia en sus redes sociales:  
 Instagram: @chefelialherrera  
 Facebook: @tecolote.ca



### Conoce las opciones que tienes para RECIBIR TU CREDENCIAL PARA VOTAR DESDE EL EXTRANJERO



Al momento de tramitarla,  
**INDICA EN DÓNDE QUIERES  
QUE SE ENTREGUE:**

- 1. Domicilio de residencia**
- 2. Domicilio alterno**
- 3. Apartado postal o P.O. Box**

**Si no la pudiste recibir  
¡No te preocupes!**

Tu credencial permanecerá por 5 días en la oficina de mensajería más cercana.

## ¡No esperes más, tramítala!

Más información en:

**votoextranjero.mx**



### ENLACES ÚTILES

Información sobre trámites consulares:

<https://consulmex.sre.gob.mx/toronto/index.php/en/>

Sistema de Registro para Mexicanos en el Exterior: <http://sime.sre.gob.mx/>

Haga su cita en <http://citas.sre.gob.mx/> o al

Tel. 1 424 3090009

Secretaría de Relaciones Exteriores: [www.sre.gob.mx](http://www.sre.gob.mx)

Embajada de México en Canadá EMBAMEX

<https://embamex.sre.gob.mx/canada/index.php/es/>

Estadísticas de población mexicana en el exterior [www.ime.gob.mx/estadisticas](http://www.ime.gob.mx/estadisticas)

Consulta de trámites

[www.gob.mx/tramites](http://www.gob.mx/tramites)

Síguenos en redes sociales :

[Consulado General de México en Toronto](http://Consulado General de México en Toronto)

[ConsulMexTor](http://ConsulMexTor)

[ConsulMexTor](http://ConsulMexTor)

[Directorio de Medios del Consulado General de México en Toronto](#)

Viridiana Sánchez, Encargada de Asuntos Políticos, Prensa, Medios y Comunidades

Camila Avendano, PSPI encargada de prensa

[prensator@sre.gob.mx](mailto:prensator@sre.gob.mx)  
Tel: (416) 368-2875 ext. 5238